

CRITICA DE LIBROS

PEDAGOGIA SEXUAL. - PSICOLOGIA Y ANTROPOLOGIA DEL SEXO. — Leopold Prohaska. - Traducción del alemán por el doctor Ismael Antich. Sobrecubierta de Fernando Baile. 286 págs. 14,4 × 22,2 cm. Editorial Herder. Barcelona, 1960.

El subtítulo de la obra «Psicología y antropología del sexo» es suficientemente expresivo de la amplitud con que el autor trata el tema que es objeto de su libro, cobrando su pleno sentido al proyectarlo al campo psicológico y metafísico.

El mundialmente conocido y admirado pedagogo de la Universidad de Munich, Friedrich Schneider, ha dicho: «No conozco ningún libro que en volumen relativamente reducido como éste, haga un estudio sistemático tan completo de la sexualidad en el hombre, que atienda a los aspectos biológico, psicológico y metafísico de éste, y que sobre tal base ofrezca un método de educación cristiana de la sexualidad. El autor no soslaya ningún problema importante de la educación sexual, pero al estudiarlos, con todo y mostrarse perfectamente realista, procede con tal fineza que no puede chocar ni molestar al lector más sensible, ni al poco versado en tales temas.»

Las dos primeras partes de la obra ofrecen la base teórica indispensable para abordar debidamente la problemática, con el estudio previo de los elementos biológicos y psicológicos, no menos que su fundamentación metafísica, a la luz de la revelación cristiana.

La tercera parte, la propiamente pedagógica, aplica los principios estudiados a la práctica de la vida. En esta parte, precisamente, es donde el autor se muestra un pedagogo sobresaliente, experimentado y conocedor de la realidad. El libro proporciona a los padres, a los pedagogos y directores espirituales datos básicos acerca de la índole del ser humano y, lo que más importa, una interpretación adecuada de ellos que permite utilizarlos eficazmente en una pedagogía moderna de la sexualidad de inspiración católica.

El libro, escrito con profundidad y agilidad a la vez, constituye una guía segura para quienes se ocupan de tan graves problemas. Copiosos índices: general, de nombres, de materias y de ilustraciones aumentan su utilidad y facilitan la consulta.

RESUMEN DEL INDICE GENERAL: Introducción. — I. LA SEXUALIDAD EN LA EXISTENCIA HUMANA: Elemento biológico. - Elemento psicológico. - Elemento metafísico. — II. LA SEXUALIDAD EN LA VIDA CRISTIANA: La sexualidad a la luz de la Biblia. - La sexualidad a la luz sacramental. - La sexualidad a la luz trinitaria. — III. PEDAGOGIA SEXUAL: Infancia. - Pubertad. - Madurez sexual.

ABC DE LA PSIQUIATRIA. — E. B. Strauss. - Traducción directa del inglés por el Dr. Ismael Antich. 11,6 × 15,2 cm. 101 págs. Editorial Herder. Barcelona, 1960.

Los términos neurótico, psicópata, esquizofrénico... se pronuncian y se escriben con notoria ligereza, y lo que es más lamentable, a menudo con total desconocimiento de causa, de modo que no es raro oír cómo se atribuye por un profano el nombre de neurótico o maniático al que en la realidad tienen una pequeña crisis nerviosa, producida por un incidente cotidiano, y, en cambio, mirar con indiferencia un verdadero estado depresivo o una euforia cuyo origen es una alteración psíquica, que requiere tratamiento adecuado

«ABC de la Psiquiatría» sitúa al lector medio en el amplio campo de la medicina psicosomática y, por ende, de la Psicología, señalándole someramente los grupos de enfermedades nerviosas y sus caracteres esenciales. Un libro como éste, concebido para el lector no iniciado, y escrito por un psiquiatra del prestigio del Dr. Strauss, prestará señalados servicios a extensos núcleos de personas y satisfará la curiosidad que la parte más inteligente del público lector tiene actualmente por conocer la índole de los trastornos mentales y su tratamiento. Aunque la obra esté concebida para el lector medio, puede interesar también a los médicos, estudiantes de medicina, enfermeras, pedagogos, sacerdotes y abogados.

«ABC de la Psiquiatría» no pretende ser, en ningún sentido, un libro de texto abreviado; en él no se emplean términos técnicos y poco usados. Cuando hay necesidad de emplearlos se definen en el mismo texto. El autor, E. B. Strauss, es profesor de medicina psicológica en el St. Bartholomews' Hospital, de la Universidad de Londres, desde 1938. Ha publicado numerosos artículos y obras en el campo de la medicina y en el de la literatura y ha sido Presidente de la British Psychological Society, desde 1956 a 1957.

Es realmente un acierto de Editorial Herder el proporcionar al lector de habla española una obrita de divulgación sobre tan interesante tema, cuyo valor humano es evidente.